
第五十一讲

我们打开圣经彼得后书第三章，我们从第 10 节读起，「但主的日子要像贼来

到一样，那日，天必大有响声废去，有形质的都要被烈火销化，地和其上的物都

要烧尽了。这一切既然都要如此销化，你们为人该当怎样圣洁、怎样敬虔，切切

仰望 神的日子来到。在那日，天被火烧就销化了，有形质的都要被烈火熔化。

但我们照祂的应许，盼望新天新地，有义居在其中。」（彼后三 10～13）

主的日子要像贼来到一样

圣经从《旧约》开始就讲到「主的日子」，就是「大而可畏的日子」，就是

「末后的日子」。这个日子一定会来到，也就是 神审判天地万物、总结账的日

子。圣经里讲到「日子」有好多层次，所以，我们读圣经的时候要注意，比如，

「外邦人的日子」是专讲我们这些外邦人的。当外邦人的日子满了，以色列要复

国，因此 神给外邦人留了一段时间。在七十个七的说法里，外邦人的日子占一

个七，六十九个七当中有一段时间是外邦人的日子；然后再跳回到末后，以色列

人的最后一个七。这最后一个七在圣经里还分成一七之半、一七之半，那就是但

以理所特别说到的一段时间。像「雅各遭难的日子」，又是一个说法。这里所说

「主的日子」（彼后三 10），就是说到主耶稣的再来。后面又说到「 神的日子」，

「切切仰望 神的日子来到」（彼后三 12）。所以，圣经里讲到「大而可畏的日

子」（珥二 31），就是天地都要销毁，再无可见之处了。所以，这日子临近了。

但这日子临近不是明显的，因为这里说「要像贼来到一样」（彼后三 10）。

贼来到是什么意思呢？不是敲锣打鼓的，而是偷偷的；不是明显的，而是暗中

的。小偷来，哪有预先告诉人的呢？没有！小偷不是灯火通明的时候来，乃是暗

中来，所以，贼来到是在人不知不觉的时候。圣经里说，人不知不觉的时候，那

日子就到了（太廿四 39）。有时候是在人熟睡的时候，小偷就来了。有时候是趁

人最疏忽的时候、最不警戒的时候，小偷就来了，所以，这是贼来到时候的光
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景。

基督徒能够知道那日子近了

可圣经里特别提到，基督徒能够看见那日子。为什么呢？因为基督徒有一盏

灯照在暗处。这个灯是什么呢？就是圣经。所以，基督徒藉着查考圣经，可以看

见那日子临近了，知道主站在门口了。我们读马太福音第廿四章就知道，基督徒

有好多东西可以看，比如，看以色列——无花果树发嫩长叶了（太廿四 32），看

欧洲——那大兽从海里上来了（启十三 1），看天空的现象，看世界的潮流……我

们若按照预言一个一个地查考，就知道主耶稣快来了。但基督徒也不可以乱说，

因为「那日子、那时辰，没有人知道」（太廿四 36）；基督徒只是大概知道那时

间快来了、知道要发生什么事了。为什么呢？弟兄姊妹们想想看，耶稣来是新郎

娶新妇，哪有一个新妇马上要上轿了，还蒙查查的呢？这不可能。因为她是预备

好了，启示录第廿一章 2 节说，「我又看见圣城新耶路撒冷由 神那里从天而降，

预备好了，就如新妇妆饰整齐，等候丈夫。」所以，较比认真的教会，真正查经

的教会、真正属灵的教会，不会觉得不知不觉主就来了，一定会有感觉的。

这是属灵的人才能感觉得到的。假如，他不儆醒、他属灵的眼睛看不远就不

行了，就像第一章所说，他「是眼瞎，只看见近处的，忘了他旧日的罪已经得了

洁净」（彼后一 9）。基督徒属灵的眼睛应该是远视眼，可以看到荣耀里，就像司

提反被杀的时候，他看见天开了（徒七 56）。基督徒属灵的眼睛是可以看见的，

希伯来书第十章说，「既知道那日子临近，就更当如此」（来十 25）。怎么叫「既

知道」呢？那个小字原文作「看见」。中国字这个「看」字，现在我们有影像，

可以形容什么叫「看」呢？把手放在目上边，就叫「看」，就是手打着凉棚向外

看。我们可以看，我们若用属灵的眼睛向世界观察，就知道主的日子近了，正在

门口了。可对于世界上的人来说，他们不知道，他们毫无准备、一点也意识不

到，因为他们没有圣经。就算有圣经，有些不属灵的教会也不查考圣经，他们不

看这盏明灯、也不看时间表，既然不看就不能知道了。
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教会守望者的责任

我们要天天看。拿我来说，我非常地当心。有人说，基督徒不看报；但我看

报、也看电视，我要看世界的消息、中东的消息，我比其他人都关注。关注的原

因就是要知道主什么时候来。为什么我要这么注意呢？因为我是守望者。一个传

道人在这世代有一个责任，就是替教会、替全群儆醒、观察。作用是什么呢？就

是马太福音第廿五章所说，当新郎来的时候，「半夜有人喊着说；新郎来了」（太

廿五 6）。传道人的责任就是要做这件事，因为大家都沉睡了。弟兄姊妹们，说

实在的，教会里有许多基督徒不是一概都儆醒的，大部分人等主来、等主来……

等着等着就困了、就打盹睡着了，甚至连灯也快要灭了。但传道人不行，传道人

必须要作守望者，要观察世界的潮流、观察天空的现象，要对照圣经的时间表、

详细记录，要知道现在是什么时候了。当半夜，大家都睡着了，他就要喊、要儆

醒地说，新郎到了！你们起来、赶快收拾灯！

亲爱的弟兄姊妹们，有这么一种人，我相信各国各地的传道人中，都有非常

儆醒的守望者。兄弟我曾经给《环球》（电台）主持过一段「儆醒时刻」的节

目，但后来因为《环球》没有经费，就把这个节目停下来了。他的意思是让我们

这些制作人自己来募集经费。我想这不大合理，我们为了查经已经下了很大的功

夫，本就是义务查经，他还要让我们来替他担当经费的问题，可是哪有时间去募

款呢？传道人变成捐款的人，那就没有意思了。所以，「儆醒时刻」这个节目就

停止了。那是在中文台，为《环球》做的。其实，「儆醒时刻」讲得最好的是黄

丹尼弟兄，他对预言特别下功夫，他也是因着这个原因就不做了。我们现在有网

路节目，很多网站都用我的查经信息，所以，我可以藉着这些查经，再继续做

「儆醒时刻」的工作。必要的时候，我会大喊。

那日，有形质的都要被烈火销化

不过，现在时候快到了，还有一点点的时候了，我们该儆醒、该有准备了。

因为贼来到的时候，大家都没有防备。可圣经里清楚地解释到，新妇是应当知道

的。为什么呢？因为哪有一个新娘子要出嫁了，还不知道婆家的轿什么时候来

呢？不可能。所以，新妇知道新郎要来，必会儆醒、预备迎接。我们必须要有预
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备。但世界上很多人都说，「主来的时候，没有这事。」你看，在彼得的那个年

头就有了，二千多年前就有人说这话了，「万物跟起初创造的时候还是一样，主

的日子来到，要翻天覆地，哪有这种事呢？」这是好讥诮的人（彼后三 3～4）。

还有的人避免讲主再来，认为这样讲太刺激了。大家正沉迷世界、正玩得高兴的

时候，讲这些话，不是煞风景吗？但这是非常重要的。

今天我要告诉弟兄姊妹们，这个世界将来就是一把火。「有形质的都要被烈

火销化，地和其上的物（『物』的原文就是『物质』）都要烧尽了」（彼后三

10）。有形的物质就是用原子组合成的物质，就是由中子、质子、电子组合成的

原子。各种原子所组合成的物质，都要被烈火销化，这是最科学的话。因为

「能」组织成物质，物质还要还原变成「能」，这叫「质能互变」，这是科学的定

律。现在因为能源缺乏，各国都在研究核能，用核子发电，甚至潜水艇也是核能

潜水艇，将来军舰也要用核能，远程的动力飞机也要使用核能。因为油太贵了，

也不清洁。他们要装置核能设备，现在正在积极研究，要提取原子核里的能量来

使用，这就叫「质能互变」。但这也很危险，弄不好原子就会爆炸，它的能量分

裂出来太大了。所以，各国都小心翼翼，即使有原子能发电的装置也不想用。因

为苏联有几个最早造的原子炉发电厂，造得不好，结果导致辐射泄漏，到现在还

是一个大祸患，因为有这样的实例，所以大家都不敢做。

还有许多国家反核，比如，澳洲就是反核的，不准发展核能。可现在有一部

分人又开始研究核能，因为澳洲这里产铀，以前都买给人家了，现在想要自己来

发电，所以，现在就研究核电厂要盖在什么地方。政府也没办法，也反不过去

了，为什么呢？因为能源匮乏，将来石油太贵了，煤也快挖没了。怎么办呢？只

能藉助核子发电。现在很多国家都在运用核能。核子发电是千真万确的事，因为

原子核里有「能」。人类藉助科技手段，想尽办法要把它开发出来。这个能若运

用得当，又清洁、又省钱，不用再到处去找石油、去挖煤了。这种能源方便得不

得了，但最方便的什么呢？大家想想看，就是水，这太方便了。水是氢二氧一，

氢元素还多得不得了，根据大爆炸来说，宇宙最初由「能」结合成的元素就是氢

原子，氢原子占百分之八十，氦原子占百分之二十。所以，根据这种说法，氢到

处都是。不过，氢有三个系数，有轻氢、有重氢，因为它里边的中子数不一样，

质子都是一个。一个质子，外边一个电子，这是每一个氢原子的基本结构；但中

子有一个的、二个的、三个的。当重氢变成轻氢的时候，裂变就可以产生能量；
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氢裂变成氦的时候，就产生能量。这种法子若想出来，这能源简直俯拾皆是了。

海水有多少呢？整个地球百分之七十都是水，取之不尽、用之不竭。所以，现在

各国都在研究用氢发电，把水的能量释放出来。科学家们都在孜孜汲汲，苦心焦

虑，埋头研究，希望能够想出法子来。

神若让氢里的能量都释放出来， 神不需要什么法子， 神说一句话就行了，

就可以把能力所组合成的物质都还原。不只于是氢，现在已知的一百一十三种元

素一起还原、一起把能量释放出来。请问，这地球上还有物质吗？没有了。地球

上的物质全部变成能量了，有形质的都要变成烈火，并且这火要持续地燃烧，叫

做「永火」。亲爱的弟兄姊妹们，圣经里所讲的都是非常非常真实的。

进入新天新地

这也就是说到，昔在、今在、以后永在。过去 神存在的时候，叫「无始的

永远」。 神创始宇宙万物以后，才有了当中的这段时间，根据现在科学家们所

说，大爆炸是在一百五十八亿年以前，那就是时间的开始，叫作「创始」。我们

不知道，要经过多少亿年，什么时候才结束。但最后「成终」了，时间就没有

了，就进到「无终的永远」。 神从亘古到永远就是 神，祂创造时间，时间在祂

看来不过是好短、好短的一段。可 神在这段时间里有一个大计划，就是创造诸

天、宇宙、万有、人类、动物、植物、矿物……一切所有的都在 神所预先设定

的这段时间之内。最后时间到了，就是「主的日子」到了。这段时间结束了，以

后就进入新天新地，那时就没有物质的东西了，所有的物质都变成火了。

所有过去之人的灵魂若受审判，将来都要烧在这永火里，这火要烧到永永远

远。因为能量不再变成物质，就永远在那儿烧着。有人说，怎么能烧那么久呢？

这是科学定律，所谓「能量守恒」，「能」永远就是那样多，就是一直在那儿烧。

因此，连地狱都跟科学有关系，地狱就叫作「永火」。因为能量守恒，「能」是多

少，就是多少，消耗不光，永远是那么多。「能」可以变成物质，但物质还原又

变成「能」，就还是那么多。所以，今天我们就知道，新天新地不需要用「能」

构成物质，新天新地不在时间里，乃是进到「无终的永远」。我们盼望新天新

地，有义居在其中。



6 彼得后书要道略解

关于「新天新地」的详细介绍，在启示录第廿一章，那里有一些说明，「我

又看见一个新天新地，从天而降，海也不再有了……（启廿一 1～4）另外，在

《以赛亚书》也有关于「新天新地」的说法。我们盼望再讲一次关于「新天新

地」的事，让大家有一个概念。这旧天旧地都要过去，时间一到，就过去了。时

间结束，不再有时日了， 神的奥秘就成全了（启十 6～7）。所以，整个的宇

宙、万有，人类的出现，植物、动物、矿物……这些所产生的万事万务不过是

神计划里的一部分。我们在这段时间里、在其中受经练，然后 神要创始成终，

天地要按照 神预定的时候归一（弗一 10）。这就是圣经的奥秘。我盼望藉着这

些经文来介绍一下。
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